

ABSTRAK

M Asrul Stiawansyah, 126102203293, Studi Komparasi Wasiat Wajibah Untuk Non Muslim Dalam Putusan Mahkamah Agung No. 331 K/AG/2018 dan Konsep Wasiat Untuk Non Muslim Al-Nawawī. Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Univeristas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Muhammad Mufti Al Anam, M.H.I.

Kata Kunci: Wasiat wajibah untuk non muslim, Putusan Mahkamah Agung No. 331 K/AG/2018, konsep Imam Al-Nawawī

Penelitian ini dilatar belakangi adanya Putusan Mahkamah Agung No. 331 K/AG/2018, di mana hakim memberikan wasiat wajibah untuk suami non muslim dan ini berbeda dengan peruntukan wasiat wajibah yang ada di pasal 209 ayat 2 KHI, dan juga keberadaan sebuah *qaul* dari seorang ulama besar mazhab Syāfi'i yaitu Imam Al-Nawawī yang memberikan peluang pemberian wasiat untuk non muslim.

Rumusan masalah di dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana Konsep Wasiat Wajibah Untuk Non Muslim Dalam Putusan Mahkamah Agung No. 331 K/AG/2018? 2) Bagaimana Konsep Wasiat Untuk Non Muslim Al-Nawawī Dalam Kitab Al-Majmū' Syarḥ Al Muhazab? 3) Bagaimana Analisis Komparatif Wasiat Wajibah Untuk Non Muslim Dalam Putusan Mahkamah Agung No. 331 K/AG/2018 dan Konsep Wasiat Untuk Non Muslim Al-Nawawī Dalam Kitab Al-Majmū' Syarḥ Al Muhazab?

Penelitian ini berjenis penelitian kepustakaan dan menggunakan metode komparasi, pengumpulan data menggunakan pengumpulan buku-buku dan jurnal yg relevan dengan penelitian. Analisis data menggunakan analisis komparatif.

Penelitian ini menghasilkan: 1) Konsep wasiat di dalam putusan Mahkamah Agung No. 331 K/AG/2018, yang menjadi pewasiat adalah hakim yang menggantikan pewaris yang sudah meninggal, penerima wasiat adalah suami non muslim dengan kadar $\frac{1}{4}$ dari harta pewaris, putusan ini di dasarkan pada logika hakim dengan menimbang rasa kemanusiaan dan jasa suami non muslim. 2) Konsep wasiat untuk non muslim Al-Nawawī, yang menjadi pewasiat adalah orang yang memiliki harta dan berwasiat sebelum ia meninggal, penerima wasiat adalah para kerabat yang terhalang mendapatkan warisan, kadar wasiat menurut Al-Nawawī adalah maksimal sepertiga, menurut Al-Nawawī wasiat untuk non muslim hukumnya mubah dengan didasarkan pada hadits Shāfiyyah yang menyatakan kafir *dzimmī* bisa menjadi sarana ibadah dan qaul Imam Al-Syāfi'i yang menyatakan akan mubahnya wasiat kepada kafir *ḥarbī*. 3) Berdasarkan analisis komparatif terlihat bahwa adanya kesamaan dan perbedaan antara Putusan Mahkamah Agung Nomor 331 K/AG/2018 dengan konsep wasiat untuk non muslim Al-Nawawī dilihat segi kemubahan wasiat wajibah untuk non muslim, penerima wasiat

wajibah, kadar atau besaran wasiat wajibah untuk non muslim, dan hal yang membedakan dari kedua konsep ini yaitu, yang menjadi pewasiat.

ABSTRACT

M Asrul Stiawansyah, 126102203293, Comparative Study of Compulsory Wills for Non-Muslims in Supreme Court Decision No. 331 K/AG/2018 and the Concept of Wills for Non-Muslims Al-Nawawī. Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2024, Supervisor: Muhammad Mufti Al Anam, M.H.I.

Keywords: Compulsory bequest for non-Muslims, Supreme Court Decision No. 331 K/AG/2018, Imam Al-Nawawī's concept.

This research is motivated by the Supreme Court Decision No. 331 K/AG/2018, in which the judge gave a mandatory will to a non-Muslim husband and this is different from the designation of mandatory wills in article 209 paragraph 2 KHI, and also the existence of a *qaul* from a great scholar of the Shāfi'i school of thought, namely Imam Al-Nawawī, which provides an opportunity to give wills to non-Muslims.

The problem formulations in this research are: 1) How is the Concept of Compulsory Wills for Non-Muslims in Supreme Court Decision No. 331 K/AG/2018? 2) What is the concept of wills for non-Muslims in Al-Nawawī's book Al-Majmū' Syarah Al Muhadzab? 3) How is the Comparative Analysis of Compulsory Testament for Non-Muslims in Supreme Court Decision No. 331 K/AG/2018 and the Concept of Testament for Non-Muslims Al-Nawawī in Kitab Al-Majmū' Syarah Al Muhadzab?

This research is a type of library research and uses the comparative method, data collection using the collection of books and journals relevant to the research. Data analysis uses comparative analysis.

This research results in: 1) The concept of will in the Supreme Court Decision No. 331 K/AG/2018, the testator is the judge who replaces the deceased testator, the recipient of the will is the non-Muslim husband with a rate of $\frac{1}{4}$ of the testator's property, this decision is based on the logic of the judge by considering humanity and the services of the non-Muslim husband. 2) The concept of wills for non-Muslims Al-Nawawī, the testator is a person who has property and makes a will before he dies, the recipients of the will are relatives who are prevented from getting inheritance, the rate of wills according to Al-Nawawī is a maximum of one-third, according to Al-Nawawī the will for non-Muslims is permissible based on the Shāfiyyah hadith which states that kafir *dhimmi* can be a means of worship and the *qaul* Imam Al-Syāfi'i who states that it is permissible to make a will to kafir *harbi*. 3) Based on the comparative analysis, it can be seen that there are similarities and differences between the Supreme Court Decision Number 331 K/AG/2018 and the concept of wills for non-Muslims Al-Nawawī in terms of the change of mandatory wills for non-Muslims, recipients of mandatory wills, levels or amounts of mandatory wills for non-Muslims, and what distinguishes these two concepts, namely, who becomes the testator.

الملخص

محمد أسرول ستياوانسيه، ١٢٦١٠٢٢٠٣٢٩٣، دراسة مقارنة حول الوصية الواجبة لغير المسلمين في حكم المحكمة العليا رقم ٣٣١ ك/أغ/٢٠١٨ ومفهوم الوصية لغير المسلمين عند الإمام النووي. برنامج دراسات فقه الأسرة الإسلامية، كلية الشريعة والقانون، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونج أغونج، ٢٠٢٤، بإشراف: محمد مفتي الأنام، ماجستير في العلوم الإسلامية

الكلمات المفتاحية: الوصية الواجبة لغير المسلمين، حكم المحكمة العليا رقم ٣٣١ ك/أغ/٢٠١٨، مفهوم الإمام النووي

إشكالية البحث في هذه الدراسة هي: ١) ما هو مفهوم الوصية الواجبة لغير المسلمين في قرار المحكمة العليا رقم ٣٣١ ك/أغ/٢٠١٨؟ ٢) ما هو مفهوم الوصية لغير المسلمين عند الإمام النووي في كتاب المجموع شرح المذهب؟ ٣) كيف يكون التحليل المقارن للوصية الواجبة لغير المسلمين في قرار المحكمة العليا رقم ٣٣١ ك/أغ/٢٠١٨ ومفهوم الوصية لغير المسلمين عند الإمام النووي في كتاب المجموع شرح المذهب؟

هذه الدراسة من نوع الدراسات المكتبية وتستخدم منهج المقارنة، حيث يتم جمع البيانات من خلال جمع الكتب والمجلات ذات الصلة بالبحث. ويستخدم تحليل البيانات أسلوب التحليل المقارن.

توصل هذا البحث إلى النتائج التالية: ١) مفهوم الوصية في قرار المحكمة العليا رقم ٣٣١ ك/أغ/٢٠١٨، حيث يصبح القاضي هو الموصي نيابةً عن المورث المتوفى، والمستفيد من الوصية هو الزوج غير المسلم بنسبة ٤/١ من تركة المورث. ويستند هذا القرار إلى منطق القاضي مع مراعاة الجوانب الإنسانية وخدمات الزوج غير المسلم. ٢) مفهوم الوصية لغير المسلمين عند الإمام النووي، حيث يكون الموصي هو الشخص الذي يملك المال ويوصي به قبل وفاته، والمستفيدون من الوصية هم الأقارب المحرومون من الإرث. تبلغ نسبة الوصية القصوى عند الإمام النووي الثلث، ويرى الإمام النووي جواز الوصية لغير المسلم استناداً إلى حديث صفية الذي يبين أن الكافر الذمي يمكن أن يكون وسيلة للعبادة، ورأي الإمام الشافعي الذي يجيز الوصية للكافر الحربي. ٣) (من خلال التحليل المقارن، يتضح وجود تشابه واختلاف بين قرار المحكمة العليا رقم ٣٣١ ك/أغ/٢٠١٨ ومفهوم الوصية لغير المسلم عند الإمام النووي، من حيث جواز الوصية الواجبة لغير المسلم، والمستفيد من الوصية، نسبة الوصية الواجبة لغير المسلم، والاختلاف الأساسي بين هذين المفهومين هو من يكون الموصي